

être prêts à contribuer à la conclusion de l'Uruguay Round. C'est ce que j'ai indiqué aux ministres japonais la semaine dernière ainsi qu'aux ministres coréens avec qui je me suis entretenu hier. Je communiquerai le même message à mes homologues qui participeront à la réunion ministérielle de la Coopération économique Asie-Pacifique (CEAP) cette semaine. Dans les domaines où un pays n'a pas été aussi ouvert jusqu'ici qu'il aurait dû l'être, il faut déployer des efforts accrus. Nous avons tous notre rôle à jouer.

En ce qui concerne l'arrangement global définitif, le Canada souhaite une amélioration de l'accès aux marchés pour l'agriculture. Par ailleurs, il est évident qu'il faut réduire sensiblement les subventions à l'exportation des produits agricoles pour faire en sorte que, dans ce secteur, le commerce mondial soit régi davantage par les principes du marché.

Dans ces négociations, le Canada accorde une importance tout aussi grande à une amélioration réelle de l'accès aux marchés en ce qui concerne les produits de base et les produits manufacturés. Dans le cadre des NCM, le Canada a vivement prôné jusqu'ici le libre-échange dans un certain nombre de secteurs clés, dont les produits forestiers et les métaux non ferreux.

Je presse la Corée de participer à cette opération et de faire des propositions sur certains domaines d'exportation pour qu'un résultat substantiel sur l'accès aux marchés puisse être atteint.

Nous devons collaborer pour établir un arrangement global profitable à tous qui permette la circulation la plus libre possible des marchandises.

En outre, le Canada souhaite l'établissement de règles plus strictes et plus à jour pour le commerce de tous les produits, dont une définition plus claire et de meilleures disciplines en ce qui concerne le recours aux subventions et aux droits compensateurs, afin d'obtenir un accès plus sûr aux marchés étrangers et de mieux réglementer la concurrence préjudiciable sur le plan intérieur.

L'établissement de règles multilatérales sur les services ainsi que la libéralisation du marché des services constituent un autre objectif important pour le Canada.

Dans les NCM, je suis convaincu que la Corée reconnaît combien il est important pour son économie que soit établi un système de commerce international dynamique et efficace et, par conséquent, combien il est important que l'Uruguay Round soit conclu rapidement avec le meilleur résultat possible.

À long terme, c'est l'ensemble du monde des affaires qui profitera le plus d'un contexte commercial plus ouvert et renforcé. Je vous propose à tous d'utiliser tous les canaux dont vous disposez pour encourager les gouvernements à prendre les mesures énergiques